

Parfois il s'agit d'obèses, de goutteux, d'individus dont la nutrition générale est altérée; chez tous, on pourra essayer le traitement par la levure de bière (Brocq): une cuillerée à café au commencement de chaque repas, dans de l'eau.

On recherchera, naturellement, si le malade n'est pas diabétique.

LEREDDE.

GALE

Le premier acte du traitement de la gale consiste à tuer le parasite par la « frotte ». Il est rare que l'irritation des téguments soit telle qu'on ne puisse la pratiquer d'emblée; on s'abstiendra seulement chez les individus qui offrent des lésions suppuratives très étendues ou de la lymphangite; on appliquera alors des pansements humides (borate de soude, acide borique, ou simplement eau bouillie).

Avant d'appliquer des pommades qui tuent les acares, il convient d'ouvrir les sillons: le malade est frotté avec du savon noir pendant vingt minutes. Puis on lui donne un bain chaud d'égale durée, pendant lequel on continue les frictions savonneuses. Enfin, on applique sur la peau, pendant une heure, la pommade d'Helmerich-Hardy:

Axonge.....	300 grammes.
Soufre.....	50 —
Carbonate de potasse.....	25 —

ou celle de Bourguignon:

Glycérine.....	200 grammes.
Fleur de soufre.....	100 —
Carbonate de potasse.....	35 —
Gomme adragante.....	5 —
Huile de lavande... ..	} aa 1 ^{re} ,50
— de menthe.....	
— de caryophyllée.....	
— de cinnamome.....	
ou Menthol.....	1 à 3 grammes.

Le malade se débarrasse enfin de la pommade dans un bain.

Un traitement plus simple et moins désagréable consiste dans l'application du baume du Pérou (Jullien) pur ou mélangé à parties égales de styrax et d'huile d'amandes douces.

Le baume est appliqué le soir à la surface de la peau et on le laisse à demeure. Le lendemain matin, le malade prend un bain savonneux. Chez les enfants jeunes, le baume du Pérou peut être dangereux, ainsi que le traitement par la pommade d'Helmerich. Kaposi recommande l'emploi de la pommade suivante:

Naphtol.....	15 grammes.
Savon vert.....	50 —
Craie préparée.....	10 —

M. Besnier emploie celle-ci:

Axonge.....	100 grammes.
Naphtol.....	5 à 15 —
Eau sulfurique.....	q. s. pour dissoudre.
Menthol.....	0 ^{re} ,25 à 1 gramme.

M. Hallopeau se sert de pétrole associé à deux parties d'huile d'amandes douces.

La désinfection rigoureuse à l'étuve de tous les vêtements portés depuis le début des accidents, le lessivage du linge, la destruction des gants sont indispensables si l'on veut éviter les récidives.

Tous les individus de la famille du malade qui présentent le moindre prurit ou qui ont couché dans le même lit, doivent être traités en même temps que lui.

A la suite de la frotte, on obtiendra par de l'emplâtre rouge de Vidal les furoncles, les pustules d'ecthyma. L'eczéma disparaît, en général, spontanément; s'il persiste, on le traitera par l'oxyde de zinc, puis le nitrate d'argent¹.

LEREDDE.

HERPÈS

Le traitement de l'herpès varie, autant dans ses moyens que dans ses résultats, suivant la cause de l'affection.

Très simple, à tel point qu'il est parfois inutile dans l'herpès vulgaire, il peut nécessiter l'emploi d'une thérapeutique active, locale et générale, dans les variétés connues sous le nom d'herpès récidivants.

1. Voir le traitement de l'Eczéma, p. 141.